# La Razón p.2



solorzano52mx@yahoo.com.mx

#### OUEBRADERO

## El Presidente no va a perder el domingo

De la consulta por la revocación de mandato de inmediato vamos en directo a otro gran asunto que será de mil batallas llamado Reforma Electoral. La consulta fueron los *rounds* de sombra sobre lo que se prevé será la Reforma Electoral del Presidente.

Han tratado de crear la idea entre los millones de seguidores del mandatario de que el INE no funciona, para lo que se han lanzado todo tipo de adjetivos. Muy pocas de las observaciones van aparejadas con la realidad que vive y con las funciones que constitucionalmente cumple el instituto.

Independientemente de lo que pase el domingo la siguiente parada es la Reforma Electoral. El tema es de la mayor relevancia y va a obligar a la sociedad a manifestarse, el Presidente quiere una reforma a su imagen y semejanza.

López Obrador está imaginando y apostando porque su proyecto eventualmente se eternice o algo parecido. Quizá no se esté cayendo en cuenta que se va perdiendo un referente básico de la democracia y de la vida misma, no se gana para siempre y no se pierde para siempre, por lo menos en democracia.

Podríamos estar en terrenos en que se esté intentando por diferentes medios mantener en el poder su proyecto sin importar las reglas del juego, o buscando crear condiciones con nuevos marcos legales para alcanzar el objetivo, de lo cual cada vez hay más indicadores.

Por lo que se ha ido conociendo sobre el proyecto presidencial, la Reforma Electoral está en los espacios de control que el Presidente quiere. Plantea que las decisiones que se tomen sean a través de consultas, votaciones y en una de ellas también vía votaciones a mano alzada, entre otros mecanismos.

La consulta sobre revocación de mandato ha servido también para ir midiendo las reacciones colectivas lo que va llevando al tabasqueño a diseñar, imaginar y prevenir lo que puede venir. El Presidente seguramente va viendo los escenarios, no es casual que haya colocado a la consulta en los terrenos que le son más importantes y clave, es de nuevo el estás conmigo o estás contra mí. Sus expresiones verbales sobre la consulta están a diario en la mañanera y en sus giras.

El lunes en la mañana sin importar cuál haya sido el resultado y cuál haya sido la participación ciudadana, seguramente la crítica al INE será severa y ruda buscando generar en el imaginario colectivo la idea de todas las dificultades que se presentaron, a pesar de que adelantamos que el resultado le será ampliamente favorable en lo personal, son responsabilidad del Instituto.

El Presidente ha lanzado todo lo que está a su alcance, por la buena y la mala, sin importar que de por medio pueda violentar el marco legal. Por lo que se ha venido presentando en este caso y otros, por ejemplo, con la Reforma Eléctrica, cabe que con tal de que se apruebe la Reforma Electoral puedan presentarse escenarios similares.

Muchos y muchas seguidores del Presidente, entendiendo que de por medio está la militancia y las causas, han quedado en más de una ocasión como matraqueros. Han perdido su capacidad de reflexión y crítica que tanto los hizo crecer ante la sociedad como personajes alternativos, han venido convirtiéndose en seguidores acríticos con dosis, insistimos, de más matraqueros.

Sin que el escenario del domingo esté del todo claro es evidente que el Presidente va a conseguir lo que quiere. Es una consulta convocada por él a la que está llevando a todo el país.

Si alguien no va a perder el domingo es el Presidente. Sigue en los terrenos en que, si se cae, cae parado y si pierde tiene capacidad y legitimidad para arrebatar.

#### • RESQUICIOS

Como se esperaba tampoco perdió el Presidente en la Corte. Sin embargo, en medio de la singular votación el tabasqueño no se llevó todas las canicas. Como era previsible, vamos a los amparos interminables, más allá de lo que termine pasando en el Legislativo, lo cual por ahora no es claro.

### SIN QUE EL ESCE-

NARIO del domingo esté del todo claro es evidente que el Presidente va a conseguir lo que quiere. Es una consulta convocada por él a la que está llevando a todo el país